
Antrag der Fraktion Bündnis 90/Die Grünen  
bezüglich einer möglichen gemeindlichen Beteiligung an den 
geplanten Windkraftanlagen der Waldgenossenschaft Besse in 
den Langenbergen 
„Die Gemeindevertretung beschließt: 
Der Gemeindevorstand der Gemeinde Edermünde wird beauftragt 
mit der Wald-genossenschaft Besse in Verhandlungen zu treten mit 
dem Ziel bis zu 10% Anteile an den beabsichtigten 
Windkraftanlegen in den Langen Bergen zu erwerben.  
Ein möglicher Einstieg soll zeitnah, im Rahmen der 
Bauantragsstellung nach BIm-schG erfolgen, um das besondere 
öffentliche Interesse an der Erzeugung „Erneuerbarer Energien“ zu 
unterstützen. Das Verhandlungsergebnis ist dem Haupt- und 
Finanzausschuss zur Diskussion und Beschlussempfehlung für die 
Gemeindevertretung vorzulegen.“ 
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„Der Gemeindevorstand der Gemeinde Edermünde wird beauftragt, 
mit der Waldgenossenschaft Besse und der Waldgenossenschaft 
Gudensberg in Kontakt zu treten und sich über den Sach- und 
Planungsstand der Windkraftanlagen in den Langenbergen zu 
informieren. Ziel ist es, ein gemeinsames Trägerkonzept der be-
troffenen Waldinteressenten und der betroffenen Kommunen zu 
prüfen und ggf. zu erarbeiten. Die Ergebnisse sind zunächst im 
Haupt- und Finanzausschuss zu beraten und dann der 
Gemeindevertretung vorzulegen.“ 
 
Beratung in der Sitzung des Haupt- und Finanzausschusses 
am 22.09.2022: 
Bürgermeister Thomas Petrich berichtet, dass die Vollmacht der 
Waldgenossenschaft zu den Windkraftanlagen in den 
Langenbergen auf der Tagesordnung der nächsten Sitzung des 
Gemeindevorstandes sei und der Gemeindevertretung in der 
November-Sitzung zur Beratung und Beschlussfassung vorgelegt 
werden soll.  
Der Tagesordnungspunkt wird daher auf die November-Sitzung 
des Haupt- und Finanzausschusses vertagt. 
 
Sachstands-Anfrage der Fraktion Bündnis 90/Die Grünen in 
der Sitzung der Gemeindevertretung am 26.09.2022 (TOP 28):  
„Auf Antragstellung der Fraktion Bündnis 90/Die Grünen wurde in 
der letzten Sitzung der Gemeindevertretung am 18. Juli 2022 der 
Gemeindevorstand aufgefordert mit den Waldgenossen Besse 
Kontakt bzgl. der Erarbeitung eines gemeinsamen 
Trägerkonzeptes der betroffenen Waldinteressenten und 
betroffenen Kommunen aufzunehmen.  
 
Wir fragen: 
- Hat der Gemeindevorstand mit den Waldgenossen Besse Kontakt    
  aufgenommen? 
- Wenn nein, warum nicht? 
- Wenn ja, in welcher Form? 
- Hat die  Gemeinde Edermünde als Anteilseigner der Wald 
  interessenten an der Sitzung im August teilgenommen? 

 



- Wenn nein, warum nicht? 
- Wenn ja, wurde das Thema einer Beteiligung der Gemeinde über  
  den Genossenschaftsanteil hinaus durch die Gemeinde  
  angesprochen? 
- Hat der Gemeindevorstand mit den Kommunen Gudensberg,  
  Niedenstein und Baunatal über die Angelegenheit gesprochen? 
- Wenn nein, warum nicht? 
- Wenn ja, was sind die Gesprächsergebnisse?“ 
Bürgermeister Thomas Petrich:  
- Ja.  
- Entfällt.  
- Am 08.08.2022 um 10 Uhr fand ein Abstimmungsgespräch mit 

den Waldinteressenten Besse und Gudensberg statt.  
- Die Gemeinde hat an einer Sitzung am 02.09.2022 

teilgenommen.  
- Entfällt.  
- Das Ansinnen ist den Waldinteressenten bereits bekannt.  
- Ja, aber noch nicht nach dem 18.07.2022 (Antrag GeVe).  
- Der Termin der Eigentümerversammlung am 02.09.2022 war 

abzuwarten.  
- Entfällt. 

 




